

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid: hasta la fecha se aplicaron 15.214.382 dosis, casos positivos llegan a 33 y viruela símica tiene 229 recuperados** El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario de vacunación contra la COVID-19 informó que durante esta jornada se aplicaron 15.214.382 dosis entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.373.375 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis de la vacuna contra la COVID-19, así mismo, se aplicó 5.175.879 la segunda; 998.652 a dosis única, 2.200.519 terceras y 465.957 la cuarta dosis.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Exportadores exigen al Gobierno restituir la venta de carne y azúcar frente a la caída de reservas internacionales** A 15 días de la medida de suspensión temporal de exportación de las exportaciones de alimentos, la Cámara Nacional de Exportadores (Caneb), a través de su presidente Danilo Velasco, llama al Gobierno nacional a restituir las exportaciones de carne bovina y azúcar (complejo que incluye alcohol), sectores que han contribuido al país, entre enero y septiembre de la presente gestión, con \$us 112 millones y \$us 62 millones (\$us 118 millones si también se toma en cuenta alcohol), respectivamente.
- **Mypes pierden \$us 70 MM por el paro en Santa Cruz y alertan cierre de unidades** La Conamype reportó que más de 75 mil unidades productivas dejaron de producir durante los 20 días de paro cívico
- **Conamype y Ministerio de Economía se reúnen** La Confederación nacional de micro y pequeños empresarios anuncia reunión con Ministerio de Economía para tratar reprogramación de créditos por los cercos y paros que se registran en Santa Cruz. La dirigencia de los pequeños y microempresarios indicaron que el paro más el cerco a Santa Cruz ha provocado una pérdida de 70 millones de dólares, debido a ello, están preocupados por el incremento y la falta de materia prima.
- **La CAO gestiona abastecimiento de combustible para el sector productivo** Ante la difícil situación que a traviesa Santa Cruz y el déficit de combustible de las últimas semanas, la CAO realiza gestiones que garantizar el abastecimiento para el sector productivo
- **CNC: El contrabando mueve \$us 3.600 millones, equivalentes al 9% del PIB** El contrabando mueve alrededor de 3.600 millones de dólares al año, lo que representa cerca del 9% del producto interno bruto (PIB) del país, señaló ayer el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Mario Paredes.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **7.500 microempresas cerraron en Santa Cruz por paro y denuncian que delincuentes se dan a la tarea de hacer cerrar negocios de manera violenta.** El presidente de CONAMYPE, Carlos Bolaños, informó este jueves que a la fecha, tras 20 días de paro indefinido en Santa Cruz, ya cerraron más de 7.500 unidades productivas en esa ciudad, y denunció actos de violencia, por parte de grupos vandálicos que se dan a la tarea de amedrentar y con violencia hacer cerrar negocios de microempresarios
- **Asprogoal rechaza que el Gobierno use de manera errada la fecha de la zafra para postergar el censo** El presidente de Asprogoal, René Fong, en una entrevista realizada en el programa En La Red, aseguró que la zafra de castaña empieza a finales del mes de diciembre y se extiende hasta marzo. El empresario dijo que hizo esa aclaración porque autoridades del Gobierno nacional y de la gobernación del Beni manejan de manera errada la fecha de la zafra como una de las razones para la postergación del Censo de Población y Vivienda de 2022 hasta 2024.
- **Los depósitos de los potosinos crecen en 8,6% y los créditos en 9,6%, según Asoban** La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (ASOBAN) señala que, hasta septiembre de 2022, la cartera de créditos en Potosí creció en 9,6% en comparación con el año pasado, superando los 591 millones de dólares. Este aumento sostenido en la cartera crediticia responde al impulso de las entidades a la colocación de créditos productivos y créditos de vivienda de interés social, principalmente.
- **La Expo Construcción 2022 arranca con más de 100 expositores** Con más de 100 empresas expositoras, autoridades, representantes del sector de la construcción y visitantes, se inauguró ayer la 12va edición de la Expo Construcción 2022, evento organizado por la Fundación Feicobol y la Cámara Departamental de la Construcción de Cochabamba.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **La Fexpo Tarija será reprogramada del 18 al 27 de noviembre por el Paro Cívico** El presidente de la Cámara de la Industria y el Comercio de Tarija (Caincotar), Joel Vargas, informó que la Fexpo Tarija queda reprogramada para desarrollarse del 18 al 27 de noviembre a causa de las movilizaciones por el Censo suscitadas en el país, asegura que se tendrá la presencia del artista principal de la cartelera que se presentó inicialmente.



- **Presidente Arce anuncia inauguración de planta de cemento en 2023 y proyecto para doble vía hacia Sucre** El presidente Luis Arce anunció que en el primer trimestre de 2023 inaugurará la planta de cemento en Potosí y que instruyó un estudio para la construcción de una carretera doble vía que conecte a la Villa Imperial con Sucre. Entre otros anuncios, el mandatario confirmó que en 2023 se pondrá en funcionamiento la planta de cemento cuyas obras tienen un 91% de avance. Esta prevé producir 1,3 millones de toneladas de cemento y 3.000 toneladas de clínker por día.
- **Planta de urea genera \$us 262 MM por ventas al mes de septiembre** A septiembre de este año, la planta de urea y amoníaco generó un ingreso de 262 millones de dólares. El viceministro de Industrialización, Comercialización, Transporte y Almacenaje de Hidrocarburos, William Donaire, informó ayer que la planta de amoníaco y urea produjo 468 mil toneladas del fertilizante de septiembre de 2021 al mismo mes de este año.
- **Ministro: Paro no afecta la exportación de minerales** El ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio, informó ayer que “felizmente” el paro en Santa Cruz no afecta a las exportaciones de este sector, cuya producción se concentra en el occidente del país.
- **Desde agosto, combustibles crean déficit de \$us 430 MM** Entre agosto y septiembre, el país registró un déficit comercial de 430,6 millones de dólares que fue impulsado, principalmente, por la compra de combustibles. Pese a ello, el saldo comercial de los primeros nueve meses de este año es positivo al llegar a los 960 millones de dólares.



- **Sube la importación y prevén déficit energético de \$us 1.000 MM en 2022** La importación de hidrocarburos hasta septiembre de este año llegó a 3.323 millones de dólares, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística (INE). Esto representa una cifra récord, pues se proyecta que para fines de este año el valor se acerque a los 4 mil millones de dólares.
- **Destinan Bs 131 MM para fortalecer el turismo en Potosí** El Gobierno destinará una inversión de más de 131 millones de bolivianos para fortalecer el turismo en el departamento de Potosí. El presidente Luis Arce, en conmemoración a los 212 años de aniversario de este departamento, informó que se cuenta con una inversión de 127 millones de bolivianos para ejecutar un programa de turismo en beneficio de los municipios del Sur y Suroeste Potosino, entre ellos Uyuni, Llica, Tahua, Colcha K, San Pedro de Quemes, San Antonio de Esmoruco, San Agustín, San Pablo de Lípez, Mojinete, Atocha, Tupiza y Villazón.
- **Gobierno aguarda el crédito para construir la refinadora de zinc** Tras la visita de la comisión china a las mineras Colquiri y Bolívar, y reuniones con entidades del Estado, el Ministerio de Minería aguarda la aprobación del financiamiento de 350 millones de dólares para la construcción de la planta refinadora de zinc en Oruro.
- **Consolidación del Puerto Seco avanza de forma lenta** “Eso hay que reconocer, es bueno reconocer, está avanzando lento, eso sí, pero la visión no está perdida, la visión va adelante. Los orureños están esperanzados de que contemos con Puerto Seco, por eso es el compromiso de nuestro gobernador de seguir fortaleciendo y seguir ejecutando proyectos en ese Puerto Seco”, mencionó el secretario general de la Gobernación, Felipe Choque.



- **Con ataúdes y encapuchados, sectores del MAS marchan y desbloquean zonas de Santa Cruz** La marcha de sectores afines al MAS contra el paro por el censo en Santa Cruz recorre avenidas céntricas de la capital oriental. Los que dirigen la movilización están encapuchados y llevan ataúdes por los tres fallecidos y muñecos que representan al dirigente cívico Rómulo Calvo, al gobernador Luis Fernando Camacho y al rector Vicente Cuéllar.
- **Grupos del MAS atacan a periodistas, destruyen equipos y queman llantas en la sede de Cainco** Grupos presuntamente afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) atacaron este viernes a periodistas, destruyeron equipos de prensa y quemaron llantas en la sede de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco). Esto en medio del desbloqueo del primer y segundo anillo de la capital cruceña.
- **Gobierno responde al paro de Santa Cruz con múltiples denuncias por muertes, hechos de violencia y bloqueos** La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, informó hoy que el Gobierno interpuso múltiples denuncias por las muertes, hechos de violencia y los bloqueos durante el paro cívico indefinido por el censo. Responsabilizó al gobernador cruceño Luis Fernando Camacho, al presidente del Comité pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, entre otras personas, de quienes dijo que sus manos están manchadas con sangre.
- **Ruiz dice que comité técnico calculó que el censo será entre fines de marzo y mediados de abril de 2024** El viceministro de Autonomías, Álvaro Ruiz, afirmó este viernes que el comité técnico del censo que se reunió en Trinidad, calculó que la encuesta podría adelantarse máximo hasta el 25 de marzo de 2024.



- **Cuéllar sobre resultados del censo en 2024: "Creo que se ha conseguido lo que buscábamos"** El rector de la universidad Gabriel René Moreno y presidente del Comité Impulsor del Censo, Vicente Cuellar, aseguró que el paro indefinido consiguió lo que en el fondo estaban buscando con la propuesta que prepara el Gobierno sobre la ejecución del Censo de Población y Vivienda 2024: que los resultados garanticen la redistribución de escaños para las elecciones del 2025 y la redistribución de recursos económicos a las regiones.
- **Arias: Gracias a lucha de Santa Cruz se acortó el tiempo para conocer resultados del Censo** El alcalde de la ciudad de La Paz, Iván Arias, manifestó este viernes que gracias a la lucha en Santa Cruz y el paro indefinido, se logró reducir los tiempos para la realización del Censo y que los datos preliminares se den a conocer entre septiembre y octubre del 2024.
- **Manfred sobre el censo: "Todos sufrimos por lo que pasa en Santa Cruz"** El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, se volvió a referir este viernes al conflicto que afronta Santa Cruz por su demanda para el censo en 2023.
- **Romero pide que el Gobierno deje de mentir; recuerda que ellos hicieron el censo en 10 meses y con menos presupuesto** El exministro Carlos Romero pide al Gobierno de Luis Arce que "deje de mentir" sobre la realización del censo. Recuerda que, en 2012, llevaron adelante la encuesta nacional en 10 meses y con menos presupuesto del que ahora maneja el Ejecutivo.



- **Caravana de camiones de alto tonelaje recorre el cuarto anillo exigiendo censo 2023** La caravana de camiones de alto tonelaje inició su caravana en la avenida Santos Dumont. Tras recorrer el cuarto anillo de la capital cruceña, se concentrará en la avenida Cristo Redentor.
- **Manfred, rotundo sobre paros y la Media Luna: "Yo no tropiezo con la misma piedra"** El Alcalde fue contundente respecto a las movilizaciones actuales, que tienen como epicentro Santa Cruz, y recordó los hechos históricos. "No queremos derramamiento de sangre, y menos ante unos inescrupulosos jovencitos que quieren traer a Cochabamba el problema".
- **Manfred afirma que no llevará a Cochabamba a una confrontación por el censo** El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, afirmó este jueves en medio del conflicto por la demanda de censo en 2023, que tiene su epicentro en Santa Cruz, que no llevará a Cochabamba a una confrontación.
- **Camacho dice que hubo "traición" de algunos de sus diputados porque negociaron con el MAS** El gobernador de Santa Cruz y líder de la alianza Creemos, Fernando Camacho, confirmó que un grupo de sus legisladores traicionó y negoció con asambleístas del Movimiento Al Socialismo (MAS) para beneficiarse con la reconfiguración de toda la estructura para el periodo legislativo 2022-2023.
- **Marcha masista en Cobija acaba con incidentes** Una marcha de sectores sociales del MAS, liderada por el expresidente Evo Morales, en la ciudad de Cobija, Pando, terminó ayer con incidentes con grupos de cívicos que exigen censo en 2023. La Policía intervino y evitó mayor violencia.



- **El MAS suspende movilizaciones en defensa de Arce, el “proceso de cambio” y contra el paro en 6 ciudades** Por actividades “no previstas”, la dirección nacional del Movimiento al Socialismo (MAS- IPSP) suspendió las concentraciones en defensa del Gobierno del presidente Luis Arce, el “proceso de cambio” y en rechazo al paro cívico indefinido en Santa Cruz, que tenía previsto en seis departamentos, informó la tienda política, a través de un comunicado oficial.
- **Evistas piden que Arce convoque a todos los legisladores del MAS para conciliar “o el problema seguirá creciendo”** El diputado Héctor Arce demandó al Presidente y al Vicepresidente que solucionen la división que causaron al interior del partido.
- **Arce y el Vice “ya no representan al MAS”, 7 momentos de la ruptura azul** El diputado “evista” Jhonny Pardo declaró que los dos mandatarios “ya no son masistas”. La elección del jefe de bancada nacional y del titular de Diputados precipitaron la división del oficialismo en el Legislativo.
- **Diputado oficialista: Arce y Choquehuanca ya no son masistas, han usado al MAS para cruzar el río** Las pugnas internas se hacen cada vez más evidentes en el MAS. El diputado oficialista Jhonny Pardo afirmó este jueves que el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca ya no son masistas ni los representan, incluso dijo que, junto a otros legisladores, usaron al partido “para cruzar el río”. Advirtió que “defenderán” al instrumento político hasta con sus vidas.



- **Arispe amenaza al presidente de Diputados con llevarlo a un ampliado del Trópico y castigarlo en “palo santo”** El diputado Mercado pidió que se investigue una presunta coordinación entre la cúpula de Creemos y radicales del MAS, con la intención de desestabilizar al gobierno de Luis Arce.
- **Asambleísta Lema: Hoy cada boliviano debe \$us 1,072 por la deuda externa** El asambleísta departamental por Unidos y economista de profesión, Luis Lema Molina, cuestionó el incremento exponencial de la deuda externa pública que, durante la última década, llegó a niveles alarmantes con el país gobernado por el MAS.



- **Realidad incómoda** El censo en Bolivia se convirtió en un tema de interés de todos los bolivianos que amamos nuestro país, la posición de Santa Cruz refleja la exigencia de un pueblo que se ve necesitado de saber la situación en la que se encuentra con respecto a: salud, educación y crecimiento poblacional, pero además, de conocer cómo se está dando el desplazamiento de la población de un municipio a otro.
- **Cálculo político y censo** Ante la falta de argumentos válidos para la postergación del censo hasta marzo o abril de 2024, pese inclusive a una mesa en la cual no se aceptó planteamiento contrario a la posición oficial, expertos se refieren a un cálculo político, y no de carácter técnico, para el diferimiento de este empadronamiento nacional. Basta realizar un recuento de las discusiones en torno al censo que precedieron al polémico Decreto Supremo 4760, que abrogó una norma de alcance similar que había definido el 16 de noviembre como fecha oficial para este registro nacional
- **Santa Cruz, una nueva oportunidad para Bolivia** Santa Cruz ha dado muchas batallas durante los últimos tiempos e incluso se ha expuesto a feroces acciones represivas que, en algún momento, significaron detención y exilio para su dirigencia. Sin duda, es el departamento que más ha resistido las imposiciones de los gobiernos del Movimiento Al Socialismo y al que Bolivia le debe, en gran medida, no haberse convertido en otra Venezuela o Nicaragua.
- **El mal pagador** Argentina ha ofrecido pagar hasta 20 dólares por millón Btu de gas natural boliviano, en lugar de los 6 dólares que estaba pagando, lo que es una buena noticia, pero quizá sea mejor pensarlo con calma.
- **¡Basta de saqueo!** La riqueza potosina ha vuelto a ponerse de manifiesto. Las cotizaciones de los minerales le han devuelto su importancia a la actividad minera, pero, al igual que ocurría en tiempos coloniales, los excedentes no se quedan en Potosí.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*